

Communiqué de presse – 08.12.2025

Accélération de la transition énergétique : dix nouveaux bus électriques pour le réseau urbain

Les Municipalités d'Yverdon-les-Bains, de Cheseaux-Noréaz et de Montagny-près-Yverdon, conjointement avec la société TRAVYS SA, franchissent une étape décisive dans la décarbonation des transports publics du Nord vaudois. Les partenaires annoncent la validation de la commande de dix nouveaux bus électriques ainsi que la création d'une nouvelle station de recharge à un terminus du réseau.

Faisant suite à une première acquisition de quatre véhicules en 2021, cette nouvelle commande de dix bus électriques marque un tournant majeur dans la stratégie de renouvellement de la flotte de TRAVYS. Elle concrétise la volonté commune des collectivités publiques et du transporteur d'offrir une mobilité durable, silencieuse et respectueuse de l'environnement.

Un impact écologique significatif

L'électrification massive de la flotte urbaine répond à des objectifs climatiques ambitieux. Le passage à cette technologie permet d'éviter le rejet d'environ 60 tonnes de CO₂ par an et par véhicule par rapport à un bus diesel standard. Avec l'arrivée de ces dix nouvelles unités, une réduction globale substantielle des émissions de gaz à effet de serre sera réalisée sur le territoire de l'agglomération.

Outre le bilan carbone, ces véhicules amélioreront directement la qualité de vie des personnes qui vivent à proximité grâce à l'absence d'émissions polluantes directes et à une diminution notable des nuisances sonores, particulièrement appréciable lors des démarrages en zone urbaine.

Déploiement d'infrastructures de pointe

L'augmentation de la flotte électrique nécessite une adaptation logistique parallèle. Dans cette optique, TRAVYS et la Ville d'Yverdon-les-Bains collaborent étroitement pour densifier le réseau de recharge. En plus des équipements au dépôt, ce projet prévoit l'installation d'un nouveau chargeur rapide situé directement à un terminus de ligne. Cette infrastructure décentralisée permettra d'assurer une autonomie optimale aux véhicules tout au long de la journée et de garantir la fiabilité du service.

Une vision commune pour l'avenir

Cet investissement conjoint réaffirme l'engagement des communes de Montagny-près-Yverdon, Cheseaux-Noréaz et Yverdon-les-Bains, ainsi que de TRAVYS, en faveur d'une région tournée vers l'avenir. En privilégiant l'énergie électrique – dont l'approvisionnement local est majoritairement renouvelable – les partenaires renforcent l'indépendance énergétique du réseau de transport tout en offrant un confort accru aux voyageuses et voyageurs.

La mise en service de ces nouveaux bus sera progressive, avec deux premières livraisons en janvier 2026.